



**PRÉFET  
DU GARD**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

Remise pour le grade de Chevalier  
dans l'ordre national de la Légion d'Honneur  
à  
Monsieur Francis LARROY

\*\*\*\*\*

Monsieur Larroy Francis est né le 2 juillet 1924 à Sarinena en Espagne.

Lors de la guerre civile d'Espagne et après la chute de Barcelone en 1939 il se réfugie en France où il est interné au camp de Barcarès. A sa libération il rejoint Anduze où il a de la famille.

Le 1<sup>er</sup> février 1944, il entre dans la résistance au sein de la 21<sup>ème</sup> brigade de guerilleros espagnols, camp n°4 (services attestés par certificat d'appartenance à la résistance-modèle national).

A ce titre il participera à la libération d'Alès le 21 août 1944 puis à la bataille de la Madeleine le 25 août 1944. Lors de cette bataille qui a lieu à Tornac dans le Gard les résistants bloquent une colonne de la Wehrmacht à 1 contre 100 et font près de 500 prisonniers. La participation à cette bataille lui vaut l'attribution de la croix de guerre avec étoile d'argent.

Dès fin août 1944 il se rend dans le piémont Pyrénéen à Foix afin de participer, en octobre 1944, à l'invasion du Val d'Aran. Cette opération baptisée « Reconquête de l'Espagne » est conduite par des guerilleros antifranquistes qui souhaitent renverser le général Franco. Après l'échec de cette opération M Larroy retourne à Anduze où il se fait embaucher dans une société locale de travaux publics. Il conduit des engins, type tractopelle utilisés pour la plantation du vignoble.

**Cabinet du préfet du Gard  
Bureau de la représentation de l'Etat**

Tél : 04 66 36 41 20  
Port : 06 30 19 82 03  
[pref-protocole@gard.gouv.fr](mailto:pref-protocole@gard.gouv.fr)

Après quelques années il entre aux mines Penarroya à Saint Sebastien d'Aigrefeuille (Gard) également comme conducteur d'engins. Il sera envoyé pendant 5 ans comme conducteur de travaux dans les mines de fer de Zouerate en Mauritanie.

Monsieur Larroy est membre depuis presque 20 ans de l'amicale des guerrilleros espagnols du Gard.

Il participe, chaque année, à la commémoration de la bataille de la Madeleine afin d'honorer la mémoire de ses anciens compagnons de combat. Il a répondu à plusieurs reprises à des interviews de journalistes sur cette bataille, concourant ainsi au devoir de mémoire.

Monsieur Larroy a prouvé par ses actes de courage, sa loyauté envers la France, le pays où il a décidé de s'installer. Sa nomination au grade de chevalier dans l'ordre national de la Légion d'honneur vient récompenser son engagement au service de la Résistance.